



## **A Berlin, célébration du 30<sup>e</sup> anniversaire de la consécration épiscopale de l'archevêque Théophane de Berlin et d'Allemagne**

Les célébrations du 30<sup>e</sup> anniversaire de la consécration épiscopale de l'archevêque Théophane de Berlin et d'Allemagne ont eu lieu le 11 janvier 2017 à Berlin. L'archevêque Marc de Berlin, d'Allemagne et de Grande-Bretagne (ERHF) a présidé la célébration de la Divine liturgie, en concélébration avec l'archevêque Théophane et des représentants des Églises de Bulgarie et de Constantinople, ainsi que l'archevêque Arthème de Grodno, l'évêque Nazaire de Cronstadt, l'évêque Antoine de Bogorodsk, responsable de la Direction des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, le clergé du diocèse et plusieurs invités ayant rang ecclésiastique.

A la fin de la liturgie, l'évêque Antoine a lu le message de félicitations de Sa Sainteté le Patriarche de Moscou et de toute la Russie : « Durant ces années, vous avez donné bien des forces au développement de la vie de l'Église au sein du diocèse de Berlin et d'Allemagne qui vous a été confié. Il est heureux qu'aujourd'hui, comme auparavant, suivant l'appel de notre Seigneur Jésus Christ, pasteur des pasteurs, vous accomplissiez avec zèle les obédiences ecclésiales dont vous a chargé la hiérarchie, aspirant à témoigner inlassablement de la vérité évangélique, œuvrant énergiquement à répandre la foi chrétienne et à éduquer spirituellement et moralement nos concitoyens. » L'archevêque Théophane a reçu un encolpion à l'occasion du 30<sup>e</sup> anniversaire de sa consécration épiscopale.

Au nom de la conférence épiscopale orthodoxe d'Allemagne, le métropolite Augustin (Patriarcat de Constantinople), a félicité Mgr Théophane : « Vous avez été à l'origine du diocèse de l'Église orthodoxe russe en Allemagne et vous avez fondé la plupart de ses paroisses, qui sont aujourd'hui plus d'une centaine. C'est une véritable bénédiction de Dieu pour l'ensemble de notre Église orthodoxe », a constaté l'hiérarque. Il a souligné qu'à son arrivée en Allemagne, il y a 57 ans, il n'y avait alors presque pas d'orthodoxes, alors qu'ils sont aujourd'hui deux millions et demi dans le pays. « Cela a été en grande partie possible grâce à des gens comme Mgr Marc, Mgr Théophane et tous nos évêques, a poursuivi le métropolite Augustin. Malgré leur haute position dans l'Église, ils sont restés de vrais diacres, c'est-à-dire des serviteurs de l'Église. Aujourd'hui, l'Église et le monde, plus que jamais, ont besoin de semblables diacres. »

L'archiprêtre Mikhaïl Divakov, recteur de la cathédrale de la Résurrection de Berlin a félicité Mgr Théophane au nom du clergé et des laïcs du diocèse de Berlin.

L'archevêque Théophane a remercié l'assistance des nombreuses félicitations reçues.

Le même jour, une réception solennelle a été donnée à l'Ambassade de la Fédération russe en Allemagne. L'Ambassadeur, V. M. Grinine, y a pris part. Il a félicité Mgr Théophane, lui exprimant sa profonde satisfaction des bonnes relations et de la coopération entre le diocèse et la représentation diplomatique russe.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48804/>